

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Filosofía	GRADO: 10	PERIODO: IV	FECHA: 26/10/20

TEMA: Nietzsche.

Fecha límite de entrega: 30 de octubre de 2020

Friedrich Nietzsche, reflexiones sobre la filosofía

Nietzsche desarrollo dos conceptos fundamentales para el análisis de las dos principales influencias de la filosofía de su época, la filosofía griega y la metafísica, dichos conceptos son los siguientes:

- Lo dionisiaco y lo apolíneo:

Nietzsche desarrolla estos dos principios basándose en los dos dioses griegos, indicando que estos representan las dos formas o partes de la vida o de la existencia humana: Apolo que representa la parte racional, las acciones medidas, consideradas o analizadas y juzgadas de una forma serena; Dioniso en cambio representa la parte impulsiva, los excesos, lo erótico, lo placentero, sin embargo, para Nietzsche este también representa el placer o deseo de estar vivo. Para Nietzsche la filosofía griega, especialmente la de Platón, se convertiría en una negación de la realidad, tan preocupada por crear un mundo idealizado, un mundo sin errores, una existencia puramente racional que anularía una de las verdades absolutas del ser humano, sus rasgos impulsivos junto a sus posibilidades de errar o fracasar; para Nietzsche lo que nos corresponde es aceptar la existencia de esta capacidad de fallar, razón por la cual critica la filosofía griega, ya que esta se preocupa tanto por anular lo dionisiaco que creo un mundo ideal donde solo existe la razón, donde no existen las impurezas y las equivocaciones, creando así una falsa moral donde el ser humano llega a un punto absoluto, donde el ideal es lograr una existencia pura y racional, donde se anula la posibilidad de cambiar y, por lo tanto, de aprender.

Lo que Nietzsche cuestionaba fundamentalmente es esta visión de una verdad absoluta, ya que esto crearía un individuo único e inmutable, anulando o cuestionando cualquier diferencia, para el lo que se debía era anular esa perspectiva apolínea para recuperar lo dionisiaco, recuperar el caos, la variedad, para que nadie tuviera que anular su identidad por cumplir o seguir un falso ideal absoluto.

- El eterno retorno:

Nietzsche fue un profundo crítico de la religión cristiana, motivo por el cual cuestiono elementos como el alma o la existencia de un mundo puro y de bondad, para el esto solo era una extensión del pensamiento apolíneo, un mundo imaginario puro donde el mal y las penurias desaparecen; para Nietzsche la creación de dicho mundo anulaba la realidad perversa y cruel de la realidad, era una falsa esperanza que nunca se realizaría. Pero entonces, ¿qué es lo que ocurre una vez el cuerpo fallece? la respuesta que se dio sería la del eterno retorno, concepto según el cual una vez todas las cosas lleguen al límite de sus capacidades de cambio, es decir cuando ya no se pueda crear algo nuevo o novedoso, el mundo retornara una vez a sus inicios, recorriendo el mismo camino una y otra vez, restaurando así eternamente todas las cualidades y características humanas, tanto lo bueno como lo negativo y perverso.

Actividad

Todos los y las estudiantes deberán asistir a la clase del miércoles para participar en un debate sobre la ética y la moral moderna o actual, incluyendo o aplicando las teorías vistas de Nietzsche, en caso de no ingresar a la clase el estudiante deberá escribir una pequeña reflexión, de máximo una página, sobre que errores has cometido durante tu vida, que es lo que has aprendido de dichas equivocaciones y si crees que algunas ves has cometido un error que nunca vayas a poder corregir.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Décimo Miércoles 28 de Octubre

Hora: 28 oct 2020 10:50 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WW12TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

